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Дорогие Читатели газеты «Слова Жыцця«!   Хочу поделиться с Вами впечатлениями от
IX Реколекций трезвости, которые прошли в Гродно 9 - 11 декабря 2011 года. Уже в
девятый раз съехались представители групп АА (Анонимные Алкоголики), Ал-Анон
(созависимые) и ВДА (взрослые дети алкоголиков) со всей Беларуси и не только. И уже
на протяжении девяти лет нас в своем уютном доме встречают сестры назаретанки. Там
проходит большая часть времени наших реколекций.  Святая Месса… что может быть
прекрасней! В Побригидском костеле, по уже сложившейся традиции, нас встретил
всегда гостеприимный кс. Антони Гремза. Реколекции открыл и благословил кс. епископ
Александр Кашкевич. Вместе с епископом Святую Мессу совершали кс. Александр
Петрович, наш душпастырь, и кс. Антони Гремза. Необычным и впечатляющим было для
меня музыкальное сопровождение св. Мессы. Ее своим чудесным пением украсил хор
гродненского прихода Божьего Милосердия «Cantate Domini». А после св. Мессы
состоялся воистину чудесный концерт хора.      
† 
     
Меня очень воодушевляет и радует то, что наши реколекции всегда совпадают с
Адвентом, ведь Адвент – это время покаяния и обязательного соблюдения поста.
Оставив все заботы и дела, я вновь приехал, чтобы разделить радость трезвой жизни с
другими.
    После Святой Мессы прошло открытое собрание групп взаимопомощи, где каждый
поделился радостью трезвой жизни и опытом своего выздоровления. Все
присутствующие благодарили Господа Бога за тот дар, который они получили. Хочу
отметить один немаловажный момент: на открытом собрании присутствовали и те, кто
пришел к нам впервые. Те, кто находится в поисках выхода из порочного круга пьянства.
Это очень радостное событие для нас, т.к. «новичок» – это главная персона любого
нашего собрания. Наша задача помочь ему в начале выбранного им пути. 
    Путь, который выбрал я, это путь трезвой жизни. И этому меня учит программа «12
шагов АА». Программа милосердия, как я считаю. Я пришел в АА, чтобы придти в себя и
найти себя. Поэтому, будучи алкоголиком, я все же счастлив!
    Утром следующего дня нас ждала конференция на тему доверия: как в семье, так и в
окружающем мире. Кс. Александр рассказал притчу о недоверии в семье. Было очень
много вопросов от участников реколекций, и кс. Александр пытался максимально
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ответить каждому. В целом, конференция получилась очень живая и дискуссионная.
    Потом состоялся Крестный путь. Во время его проведения мы идем по костелу в
скорбной процессии, останавливаясь на каждой из стаций, и, преклоняя колени,
говорим: «Поклоняемся Тебе, Христос, и благословляем Тебя. Ибо Ты искупил мир Твоим
Святым Крестом». В душе каждого участника Крестного пути – просьбы о помощи для
тех, кто страдает от алкоголя и наркотиков, просьбы о прощении за ущерб, нанесенный
родным и близким за время алкогольного безумия, благодарность за терпеливость к
нашей болезни, и… слезы на глазах, которых никто не скрывает.
    Таинство покаяния проходило в Фарном костеле, который после реставрации стал
еще более красивым.
    В середине дня нас ждал вкусный обед, который приготовили сестры назаретанки.
Немного свободного времени я использовал для небольшой экскурсии по Гродно. А
вечером вновь состоялись собрания групп взаимопомощи. 
    Немного о группах Ал-Анон и ВДА и их программах. Программа ВДА представляет
собой сообщество взаимопомощи для людей, выросших в алкогольной или
дисфункциональной среде. Ал-Анон – это созависимые: родственники, друзья
алкоголиков. Но всех объединяет одна духовная программа «12 шагов».  Следующий
день был также интересен, как и предыдущие два. К нам присоединился кс. Виталий
Добролович, которому следует выразить особую благодарность за оказанную помощь в
организации реколекций. Конференция на тему веры, которую провел кс. Виталий, была
очень актуальной, живой и нужной для меня. Ведь без веры в Бога, как без воздуха.
Для меня недостаточно просто бросить пить, мне нужно постоянно укреплять свой
духовный рост. И в этом мне помогает костел, мои твердые убеждения и вера в силу
более могущественную, чем я сам.
    В завершение наших реколекций мы отправились на св. Мессу, где поблагодарили
наших ксендзов за заботу и время, которое они провели с нами. Хочется выразить
благодарность за организацию реколекций трезвости нашему душпастырю кс.
Александру Петровичу, кс. епископу Александру Кашкевичу и несменным организаторам
всех реколекций трезвости в Беларуси – Юрию и Людмиле, а также кс. Антонию Гремзе
за теплый прием в Побригитском костеле, кс. Виталию Доброловичу за оказанную
материальную помощь и сестрам назаретанкам за уют в их доме и вкусный обед.
    Как уже говорилось ранее, реколекции трезвости, которые проходят четыре раза в
год, могут посещать все желающие. Приглашаем на следующие реколекции, которые
состоятся по адресу: г. Барановичи, ул. Т. Шевченко, 6 (Дом Св. Троицы) 20 - 22
апреля 2012 г. Тел: 8033-325-57-64 – Юрий. 

    Всем огромное спасибо! 
    Пусть Вас хранит Бог  и опекает Матерь Божья!
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